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Familiar de las dos víctimas revela que el agresor
estuvo 6 años en el mismo psiquiátrico por otro delito

Denuncian al Hospital Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel

Unen fuerzas para el sábado 06 de agosto:
Vecinos Población San Felipe e hinchas
de la ‘U’ celebrarán el Día del Niño
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Vuelven actos tradicionales:
Desfiles, festejos y
show de cierre en
el aniversario 282
de San Felipe
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SAN ESTEBAN
Artesano con sello
‘Manos campesinas’
que entrega Indap a
nivel regional
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Provincia de San Felipe:
Esval limpiará en
forma preventiva
más de 29 km de
colectores

  Pág. 5

CALLE LARGA
Más de 500 vecinos
en lanzamiento de
‘Juntos x Calle Larga’

  Pág. 5

Tras reunión con Presidente:
Dirigentes de los
APR se reunieron
con el Seremi de
Obras Públicas
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Acusan negligencia
al dejar ir a agresor
del ‘Hogar Génesis’
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Carabineros de Llay Llay:
Detienen a cuatro
sujetos de Santiago
sorprendidos cuando
trasladaban rejas
metálicas robadas

  Pág. 9

DE SANTIAGO.- Cuatro delincuentes provenientes de la Región Metro-
politana fueron detenidos por Carabineros de la Subcomisaría de Llay
Llay, tras haber sido sorprendidos robando malla metálica usada como
cierre perimetral en una parcela ubicada en la ruta 5 Norte de esa comu-
na. La detención se gestó tras una llamada a la Central de Comunicacio-
nes (Cenco) de Carabineros, que alertaba de cuatro sujetos que a viva
fuerza habían sacado la protección, logrando dar con los sospechosos
que intentaron darse a la fuga pero igualmente fueron detenidos por per-
sonal de servicio.
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Carabineros en Hogar Génesis



22222 EL TRABAJO   Lunes 25 de Julio de 2022OPINIÓN

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
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Helmut Kauffmann Chivano
Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

Regreso a nuestra
segunda casa

Me permito una licencia
para saludar afectivamente al
Hijo Ilustre de San Felipe,
exalcalde Jaime Amar Amar y
reconocimiento destacado a
Wilta Berríos, actual directo-
ra del Liceo de Niñas y presi-
dente del Círculo de Colum-
nistas y amigos de diario ‘El
Trabajo’. Transcurrido un mes
de vacaciones, nuestros es-
tudiantes regresan a las Es-
cuelas y Liceos, donde el co-
legio es, después de la fami-
lia, el segundo espacio don-
de los niños y niñas aprenden
y ejercen la socialización tem-
prana, pero no olvidando nun-
ca que la familia es el prime-
ro. Tradicionalmente se con-
cibió a la escuela como un se-
gundo hogar, institución que
continuaba el papel funda-
mental cumplido por la fami-
lia en los primeros años en la
educación de sus hijos, y lue-
go la complementaba. Ambas
instituciones tenían un reco-
nocimiento social importante
e incuestionable.

La posibilidad de crear
vínculos en la escuela des-
de la dimensión afectiva-
emocional genera reconoci-
miento propio y de los otros.
Esto implica apego y adhe-
sión al grupo de pertenencia,
una variable indispensable
que incide exponencialmen-
te en el proceso educativo.
La escuela constituye el nú-
cleo central y primordial de
la educación; tanto en la co-
munidad como en la familia,
por tanto, su papel como ins-
titución está enmarcado en
dos direcciones una formar y
la otra preparar, para lograr
la formación integral del hom-
bre y de la mujer para la so-
ciedad en la cual se va a des-
envolver. La presencialidad
es de vital importancia, a ni-
vel nacional, una estimación
elaborada por el Mineduc
(2020) a partir de una herra-
mienta de simulación y ase-
soría proporcionada por el
Banco Mundial, reveló que
en un escenario con diez me-
ses de educación remota:
Los estudiantes de Chile
podrían perder, en prome-

dio, un 88% de los aprendiza-
jes de un año, y al desagre-
gar por nivel socioeconómi-
co, los alumnos de menores
recursos (quintil 1) podrían
perder, en promedio, un 95%
de sus aprendizajes; mientras
que aquellos de mayores re-
cursos (quintil 5) podrían per-
der un 64%. No solo puntajes:
Fortalecer la comprensión lec-
tora no se limita a mejorar pun-
tajes en tal o cual prueba. Tie-
ne que ver con fomentar una
cultura en que todos -adultos y
niños por igual- entendamos,
por experiencia propia, las po-
sibilidades que brinda la lectu-
ra – como una herramienta para
entretenernos y enriquecer
nuestro mundo interior, para in-
formarnos sobre lo que está
pasando en nuestro pueblo ru-
ral, país y mundo, y para ejerci-
tar nuestra visión crítica de lo
que ocurre a nuestro alrededor.
Es utópico hablar de países
como Finlandia, es necesario
destacar, cómo su gobierno im-
pulsó un programa muy bueno
que conectaba escuelas, biblio-
tecas y familias en una especie
de círculo virtuoso, que estimu-
laba no solo la lectura, sino
prácticas alrededor de la lectu-
ra y la escritura en formato di-
gital y tradicional, en contextos
colaborativos y comunitarios.
Ese tipo de iniciativa es valiosa
porque concibe la lectura como
algo flexible, dinámico y colec-
tivo. Otro desafío que tenemos
-que todos los países tienen-,
es el de abordar el rezago en el
desarrollo de la lectura y la com-
prensión lectora debido a la
pandemia. Esto se debe reme-
diar con programas específicos
para alumnos que se quedaron
atrás con la lectura, para que
recuperen ese tiempo perdido,
en que el aprendizaje remoto no
alcanzó a entregarles lo que ne-
cesitaban. Hay que apoyar a los
profesores con estrategias y he-
rramientas para atender a la di-
versidad de alumnos en sus au-
las, y animarlos a los docentes
y los papás a reencontrarse
ellas y ellos mismos con la lec-
tura. El gobierno tiene una gran
oportunidad con el sistema de
bibliotecas, que tiene mucho

potencial para apoyar la lectu-
ra de no solo los niños, sino de
toda la población. En todos los
países con buenos niveles de
comprensión de lectura, los go-
biernos han invertido dinero y
esfuerzo en establecer buenas
redes de bibliotecas, bien aten-
didas, con espacios gratos, y
una amplia gama de textos, ma-
teriales, y programas.

El uso de la digitalización
se basa cómo se usa, por y para
qué. Ahí entramos en temas ciu-
dadanos de privacidad, seguri-
dad, ética, justicia, equidad.
Siempre tenemos que pensar
para qué sirve una herramienta
o un proceso digital. Para po-
der determinar si tiene sentido
trasladar una experiencia del
formato análogo al formato di-
gital, debemos desarrollar crite-
rios, y en el contexto de la edu-
cación esto es un desafío cla-
ve, y sumamente interesante.
Uno de los aportes más fasci-
nantes de la tecnología digital
es que convierte la lectura en
una conversación. Si con el li-
bro impreso, la lectura tendía a
ser una práctica más pasiva y
solitaria, las plataformas digita-
les que nos permiten acceder
no solo a más libros sino a lec-
tores con intereses afines, con
quienes dialogar e intercambiar
opiniones de manera instantá-
nea y fluida, y crear comunida-
des alrededor de la lectura, y
eso sí que puede ser transfor-
mador. BeeReaders es una in-
novadora plataforma creada en
Chile que mejora la compren-
sión lectora y atrae a los estu-
diantes a través de una expe-
riencia lúdica con la lectura. En
esta plataforma los alumnos
pueden explorar un amplio es-
pectro de textos, de diferentes
géneros y temas, lo cual facili-
ta que encuentren lo que les
interesa y así integren la lectu-
ra como una práctica diaria, en
la escuela, en la casa, o donde
sea que estén.

La presencialidad es esen-
cial en cualquier tipo de apren-
dizaje, indagar el tipo de biogra-
fía que trae cada niño, averiguar
su entorno hogareño social y
apoyar con los mejores recur-
sos profesionales y digitales.

¿Qué es eso? ¿Cómo se
consigue?

En Italia se derrumbó in-
tempestivamente el famoso
puente Mottini tras largos casi
cincuenta años de uso intenso.
Cayó al vació un tramo de 250
metros, llevando consigo 23 au-
tomóviles con sus pasajeros. El
muy famoso ingeniero que lo
construyó había usado técnicas
antiguas ya probadas y, por su
cuenta incluyó innovaciones
que sorprendieron a sus cole-
gas. No toda la responsabilidad
recae sobre el ingeniero; se
debe tener en cuenta que ese
puente recibió el efecto destruc-
tor de las brumas marinas y de
la polución provocada por no-
sotros los ultra genios en el
manejo de los residuos.

Es muy probable que ese
ingeniero estudió en las más
exigentes cátedras y agregó a
aquellos conocimientos su pro-
pia iniciativa. Entonces, ¿reci-
bió una educación de calidad?
Técnicamente sí. ¿En qué fa-
lló? Quizá en la ética. La ética
es un asunto de Humanidades.
Los ingenieros no se detienen
por mucho tiempo en Humani-
dades. Lo suyo es hacer coin-
cidir elementos concretos entre
sí hasta dar con el fruto desea-
do. ¿Qué dice la ética?... Ese
es otro cuento y a quien le inte-
rese, lo averigüe.

Que nuestros ‘puentes’
personales se nos vengan aba-
jo; que al final de la vida la per-
sona piense que algo no andu-

Jerson Mariano Arias

Educación de Calidad

vo bien, concluyendo finalmen-
te que ese algo que no anduvo
bien proviene de su educación
durante la niñez y juventud. Y
el viejo piensa en todos los es-
fuerzos y gastos estatales con
tal de dar con una educación de
calidad que no han servido y
vuelve a pensar. Y se da cuen-
ta que esto de formar a seres
humanos ni depende de mallas,
currículos, menos de ideolo-
gías. Depende de una reflexión;
en suma, de la Filosofía.

‘Mi hijo estudiará lo qué
quiera’, dice un padre ufano, sin
darse cuenta que ha perdido
mucho tiempo, pues la prepa-
ración para la vida comienza en
la cuna. No teniendo a mano
otra referencia, citemos una
mención bíblica que aconseja:
«instruye al niño en su camino
y jamás olvidará aquellas ense-
ñanzas».

Al respecto y viendo las
experiencias de los pueblos
antiguos, podemos tomar ejem-
plo de los métodos para instruir
usados por siglos por pueblos
como los judíos y los árabes.
Ambos se caracterizan por su
fuerte identidad. ¡Ah! ¡Identidad!
Parece que por ahí va la cosa:
identidad familiar; identidad na-
cional; identidad de barrio; iden-
tidad con los grupos afines.
Luego, estos pueblos aplican
obediencia y disciplina (Se ima-
gina usted orando cinco veces
al día sobre una estera dirigida
hacia la Mecca). En un régimen
familiar con obligaciones para

todos; con un sentido del honor
que obliga a actuar de buena
forma por el honor de la fami-
lia. Luego, eso se amplía, claro
está, y se actúa por el honor de
la patria, de la doctrina espiri-
tual que corresponda.

¿Y qué me dice de las finan-
zas? Esos pueblos involucran a
sus hijos desde temprana edad
en los ‘negocios familiares’, sa-
ben cuánto cuesta cada cosa,
cada trámite, saben de pequeños
que no deben gastar más de lo
que ganan. Nuestros ‘niñitos’, en
cambio, mientras ajenos más
estén de las cifras indicativas del
presupuesto familiar, mejor (para
que no sufran). Y bueno, para que
no sufran juegan todo el día con
el teclado, cantan y no saben qué
dicen. Se declaran rojos o azu-
les, pero se niegan a leer e in-
vestigar.

O sea, ¿que la educación
de calidad no depende de más
o menos presupuesto? Parece
que no.

Es algo mucho más pro-
fundo. Si se pretende formar
personas, se debe saber mucho
acerca de las personas, de sus
reacciones, de sus aspiracio-
nes, de la lectura que hagan de
la realidad, cada minuto; de las
reacciones de otras naciones;
de las mentiras políticas, religio-
sas, morales que han echado a
volar cada cierto tiempo unos
audaces.

Es necesario saber tanto,
casi como un viejo al final de
sus días.

Lamenta decisión de alzar cautelar contra
sondajes de Minera Vizcachitas Holding
Señor Director:
Al igual que cientos de ve-

cinos del Valle de Aconcagua,
miles sin exagerar, lamentamos
profundamente la decisión del
Segundo Tribunal Ambiental de
Santiago de alzar parcialmente
la medida cautelar que impedía
a Minera Vizcachitas Holding la
realización de sondajes en el

Valle de Putaendo.
La fauna nativa sin duda se

ve amenazada y la compañía ha
demostrado constantemente
deficientes cumplimientos de la
normativa.

Apoyamos la defensa del
municipio, liderada por su alcal-
de, Mauricio Quiroz, al mismo
tiempo condenamos las accio-

nes de lavado de imagen, de
ciertos organismos y empresas
que por medio de ‘gestiones
culturales’, busca comprar vo-
luntades y ganarse la venia de
la comunidad, bajo la figura de
fundaciones patrocinadas con
fondos de multinacionales.
Gabriel Rives Heine
Periodista Sanfelipeño
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Condorito

Vuelven los actos tradicionales y más de 50 actividades:

Desfiles, celebraciones y show en el aniversario 282 de San Felipe

La alcaldesa Carmen Castillo junto a los conce-
jales Guillermo Lillo y Basilio Muena, en el lan-
zamiento del programa aniversario.

Este 3 de agosto San
Felipe festejará su ani-
versario 282 desde su
fundación, y tras dos
años en los que la Pan-
demia por Covid-19
impidió realizar activi-
dades masivas, la Muni-
cipalidad y el Concejo
Municipal decidieron
retomar eventos tradi-
cionales como son  los
desfiles, feria artesanal
en Plaza de Armas, Ce-
remonia de Distincio-
nes, celebración del Día
del Niño y un Show ar-
tístico masivo para el
cierre del mes.

Así lo anunciaron la
alcaldesa Carmen Cas-
tillo Taucher y los con-
cejales Guillermo Lillo
y Basilio Muena, quie-
nes destacaron más de
cincuenta actividades

durante agosto, cubrien-
do transversalmente a la
población tanto en edad
como en gustos, pues
están considerados
eventos del ámbito cul-
tural, deportivo, fami-
liar, etc.

Sin embargo, la
máxima autoridad co-
munal advirtió que «va-
mos a tener ciertas res-
tricciones debido a que
la pandemia aún está
dando problemas sani-
tarios, así que, por
ejemplo en los desfiles
no pueden haber más de
40 representantes por
organización, los jardi-
nes infantiles esta vez
no van a desfilar preci-
samente porque esta-
mos con la situación de
cuadros respiratorios
de los niños y queremos

evitar que se compli-
que».

Respecto de la cere-
monia de distinciones y
otras actividades que se
desarrollen en espacios
cerrados, la jefa comu-
nal aseguró que se in-
tentará conseguir la
máxima participación,
siempre respetando los
aforos permitidos en
cada lugar.

Agregó que, desde
la actual administración
se ha pensado en la ce-
lebración de un mes ani-
versario ‘descentrali-
zado’, donde las comu-
nidades de los sectores
rurales se sientan parte
de la ciudad, por lo que
se desarrollarán activi-
dades en distintos sec-
tores de la comuna,
como Curimón, donde

además del tradicional
desfile inaugural del 1
de agosto, también se
dará lugar a la jornada
de cierre con una feria
de emprendimiento que
estará animada por la
música del Grupo La
Noche y Los Charros de
Lumaco.

Destacó también la
instancia de emprendi-
miento juvenil que se
desarrollará el 13 de
agosto en Avenida Ri-
quelme, anunciando
que «además de ser el
mes de la fundación de
San Felipe, también es
el mes de la juventud y
tenemos una primicia,
una feria de emprendi-
miento juvenil, a la cual
deben postular empren-
dedores y emprendedo-
ras entre los 18 y 29
años; si bien no tendre-
mos alcohol ni otros ele-
mentos de riesgo, ten-
dremos distintas expre-
siones artísticas y musi-
cales para que sea re-
presentativo de nuestra
comuna».

La coordinadora de
la Oficina Municipal de
la Juventud, Javiera
Tapia, detalló lo que
significa esta iniciativa
y manifestó que «esta-
mos muy contentos de
poder lanzar esta feria
enfocada netamente en
emprendedores jóvenes,
de su manufactura y lo

importante para que
puedan participar es
que tengan al día su Re-
gistro Social de Hoga-
res, con domicilio en
San Felipe. Es en un lu-
gar muy emblemático,
calle Riquelme, prime-
ra vez que se hace un
evento ahí con jóvenes,
vamos a empezar a las
12, hasta las 6 de la tar-
de».

El concejal Basilio
Muena destacó la versa-
tilidad que tiene el ca-
lendario de celebracio-
nes y añadió que «como
Concejo Municipal es-
tamos muy contentos de
lanzar este programa
aniversario, como dijo
la alcaldesa, por la pan-
demia estuvimos priva-
dos de realizar activida-
des que la gente necesi-
ta, espacios y lugares de
esparcimiento y lo prin-
cipal es que realizare-
mos actividades en los
distintos sectores de San
Felipe, el sello de esta

administración y de este
Concejo es desarrollar
actividades en los dife-
rentes territorios de
nuestra comuna».

A su vez, el concejal
Guillermo Lillo valoró
la posibilidad de volver
a celebrar el aniversario
de la ciudad con la par-
ticipación de las vecinas
y vecinos en todas las
actividades programa-
das y puntualizó que
«hay para todos los gus-
tos, tendremos tenores,
los coros de los profeso-
res, del Colegio Alemán,
una gran gama de acti-
vidades; emocionado de
la actividad que tendrán
los jóvenes, primera vez
que se va a cerrar Ri-
quelme con los empren-
dedores jóvenes, así que
invitamos a la comuni-
dad a participar. A mí en
lo personal me gusta el
cierre en Curimón con
La Noche y Los Charros
de Lumaco, así que hay
que ir a bailar».

3º 16º

4º 17º

5º 13º

2º 18º

2º 19º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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EXTRACTO

JUZGADO DE LETRAS, GARANTIA y FAMILIA
DE PUTAENDO, en causa Civil Rol Nº V-45-
2022, caratulada: VILLAROEL/ sobre declara-
ción por interdicción por causa de demencia de
D. RAUL PASCUAL VILLAROEL SALINAS, C.I.
Nº 8.881.097-K, por resolución de fecha 29 de
junio del año en curso, se ordenó citar al pre-
sunto interdicto, parientes y defensor público a
la audiencia del día 29 de julio de 2022, a las
10:00 horas, la cual se llevará a cabo a través
de la plataforma Zoom, debiendo las partes in-
gresar con la siguiente ID: 978 1817 1229.

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

EXTRACTO

Primer Juzgado de Letras de San Felipe, en
autos sobre declaración de interdicción por de-
mencia con registro de discapacidad, causa Rol
V-63-2022, se decretó interdicción definitiva por
demencia de don LUIS ALBERTO MILLÓN
CHAPARRO, Cédula Nacional de Identidad N
4.679.195-9, quedando privado de la adminis-
tración de sus bienes, yse nombró como cura-
dora definitiva del interdicto a su hija, doña
MARITZA DEL ROSARIO MILLÓN PONCE,
Cédula Nacional de Identidad N 10.140.934-1.
Dánisa Ordenes González, Secretaria Subro-
gante.                                                           25/3

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 05 DE JULIO
DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAUSA SOBRE
DECLARACION DE INTERDICCION Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-121-
2022, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO "COLLAO" SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL
DIA MIERCOLES 03 DE AGOSTO DE 2022, A
LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DE-
CLARAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA
DE DON JUAN CARLOS COLLAO LEIVA y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ÉSTE A
DOÑA JUANA ROSA COLLAO LEIVA. AU-
DIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO MEDIAN-
TE PLATAFORMA ZOOM EN LA CONEXION:
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
Dánisa Ordenes González                           26/3

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 06 DE JULIO
DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAUSA SOBRE
DECLARACION DE INTERDICCION Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-120-
2022, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO "GONZALEZ" SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL
DIA MIERCOLES 10 DE AGOSTO DE 2022, A
LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DE-
CLARAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA
DE DOÑA ELICIA NECUL MARIN y NOMBRA-
MIENTO DE CURADOR DE ESTA A DON MAU-
RICIO ALEJANDRO GONZALEZ NECUL. AU-
DIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO MEDIAN-
TE PLATAFORMA ZOOM EN LA CONEXION:
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
Dánisa Ordenes González                            25/3

Remate al mejor postor por modalidad ZOOM
para el día 28 de Julio de 2022 a las 12:00 ho-
ras. Por orden del 1º Juzgado de Letras de San
Felipe,  caratulado SERVICIO FINANCIEROS
CON AGUIRRE, causa roles E-245-2022, se re-
matará el vehículo Chevrolet ONIX 2020 PPUL-
TFR.36-7,  exhibición  presencial días 26 y 27
de julio de 2022 de  10:00 a 13.00 y 15.00 a 17.00
horas, CURIMON SAN FRANCISCO 196 SAN
FELIPE. Bases para participar en la subasta pú-
blica en www.rematesvenegas.com. Teléfono
contacto: 995391109- 959419398. Garantía
$500.000. secrematesvenegas@gmail.com, a la
vista, martilleros públicos Carlos Larraín RNM
1245, Rosa Briones.RNM 1756.                    25/2

CITACION  A  JUNTA GENERAL
EXTRAORDINARIA DE ACCIONISTAS  DE
EMPRESA DE TRANSPORTES PUMA S. A.

El Directorio de la empresa de TRANSPORTES
PUMA S.A.  rut. 96.712.700-0.-  tiene el agrado
de convocar a JUNTA GENERAL EXTRAOR-
DINARIA DE ACCIONISTAS DE LA EMPRESA
para el día  MIERCOLES 27  de Julio de 2022,
a las 12,00 hrs. en primera citación y a las 12,30
hrs. en segunda citación, momento en el cual
se iniciara la junta Y se tomarán los acuerdos
con el cuórum presente,  la junta se realizará
en las oficinas centrales de la empresa, ubica-
das en calle San Martín Nº 60 de San Felipe, la
tabla a tratar será la siguiente:
TABLA :
1.-  Lectura del acta anterior
2.-  Eleccion de dos directores faltantes,  para
completar y normalizar  cuórum original esta-
blecido en los estatutos de la empresa, a solici-
tud de las entidades financieras que operan con
la empresa.  Esto sin perjuicio que  a futuro la
junta determine modificar dicho cuórum.
3.-   Aprobación de  venta de un bien raíz, para
financiar compromisos impagos del giro de la
empresa, por caída del flujo de caja,  como con-
secuencia de la pandemia y deudas de admi-
nistración  por pagar de los socios para con la
empresa.
4.-    Cualquier otra materia de interés, que los
accionistas acuerden tratar y acordar, en esta
Junta General Extraordinaria de conformidad a
la ley
Tendrán derecho a participar en esta Junta Ge-
neral Extraordinaria, los socios que figuren en
el registro de accionistas, cinco días antes a la
realización de ésta.
La calificación de poderes, si procediere, se
efectuará el mismo día fijado para la celebra-
ción de la junta, previo a comenzarla.
Queda estrictamente prohibido, el ingreso a la
Junta a terceros, que no tengan la calidad de
accionistas, o que no estén debidamente auto-
rizados o validados sus poderes.
Se solicita asistencia y puntualidad, las excu-
sas de NO asistencia, deberán ser fundadas y
serán recibidas 24 hrs. antes de la Junta.

EL DIRECTORIO

Vecino y artesano de San Esteban obtuvo importante reconocimiento
de excelencia ‘Manos campesinas’ que entrega Indap a nivel regional

El artesano Patricio Muñoz recibió el sello
‘Manos campesinas’ que otorga Indap con el
Ministerio de Agricultura. Es un reconocimien-
to a la excelencia y certifica que es un pro-
ducto de origen.

• El artesano Patricio Muñoz, de Río
Colorado, trabaja con maderas reci-
cladas.

SAN ESTEBAN.-
Patricio Muñoz es un
artesano de Río Colo-
rado que se dedica a es-
culpir maderas recicla-
das y desde ahí crear
diferentes objetos
como tablas de picoteo,
bowls, servicios y co-
pas, entre otros, que
son vendidos a través
de su tienda ‘Pamusa’.
Tras postular con su
emprendimiento, reci-
bió el gran reconoci-
miento de excelencia
que otorga Indap ‘Ma-
nos campesinas’, que
le entregará un sello de

calidad a sus creacio-
nes.

«El sello manos
campesinas lo otorga
Indap con el Ministerio
de Agricultura. Es un
reconocimiento a la ex-
celencia y también des-
taca que es un producto
de origen. Es un proce-
so bien largo que dura
alrededor de un año,
donde a uno lo fiscali-
zan, van viendo cómo
trabaja, como recicla,
ven la calidad del pro-
ducto que es 100% ar-
tesanal, y van viendo las
etapas, porque esto par-

te desde un tronco», co-
mentó Patricio Muñoz,
respecto a su postula-
ción.

Como comentó Pa-
tricio, el sello de ‘Ma-
nos campesinas’ será
añadido como un Stic-
ker a cada una de sus
creaciones, junto al logo
de su marca, con la que
lleva 9 años trabajando.

Según Indap, esta
iniciativa busca desta-
car y visibilizar en el

mercado interno los
productos de la Agricul-
tura Familiar Campesi-
na, garantizando están-
dares de calidad, pro-
ducción e inocuidad.
Con el Sello, se pone en
valor a la pequeña agri-
cultura, permitiendo
mejorar y ampliar la
comercialización de los
productos.

Cabe destacar que el
artesano vende sus artí-
culos en diferentes fe-

rias a nivel nacional y
local, donde ha partici-
pado de la Gala del Vino
y otras actividades de la
comuna de San Esteban.
Además, en sus redes
sociales y sitio web,
donde aparece como
‘Pamusa’, se pueden ver
sus creaciones y contac-
tar para realizar com-
pras.

«Hay artesanos
muy buenos que nadie
los conoce, entonces es

bueno que la Munici-
palidad de San Este-
ban haga estas activi-
dades e invite a los ar-
tesanos locales para,
primero que nada
mantener la economía
circular y segundo
para que se hagan co-
nocidos y sigan cre-
ciendo», terminó aña-
diendo el artesano so-
bre sus exposiciones
de artesanías en even-
tos municipales.
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Más de 500 vecinos en el lanzamiento de ‘Juntos por Calle Larga’

Además de toda la entretención en esta fiesta familiar, los vecinos y veci-
nas también pudieron informarse del diagnóstico que realizó Fundación
Luksic el 2021 y 2022.

Grupos musicales locales como
‘Sembradores’, ‘Este Sigue el Lote’
y una obra de teatro circense de la
compañía ‘Otroarte’ animaron el
masivo encuentro comunitario que
dio el puntapié inicial al proyecto
‘Juntos por Calle Larga’. Esta ini-
ciativa de Fundación Luksic, en
alianza con la Ilustre Municipalidad
de Calle Larga, invita a todos los
vecinos y vecinas a sumarse a un
ciclo de talleres, donde se construi-
rá de forma colectiva una agenda
local de proyectos para la comuna.

La actividad, animada por el re-
conocido periodista Fernando So-
labarrieta, y por el conductor de
la radio de Calle Larga, Michel Pul-
gar, también contó con entreteni-
dos talleres de artesanía de ‘Mis
Raíces’, en los que niños y niñas,
junto a sus padres, exploraron téc-
nicas de arpillería, grabados y otras
manualidades. Todo esto estuvo
acompañado de numerosos carritos
de comida de emprendedores loca-
les.

Además de toda la entretención
en esta fiesta familiar, los vecinos
y vecinas también pudieron infor-
marse del diagnóstico que realizó
Fundación Luksic el 2021 y 2022 -
que incluyó cerca de 70 entrevistas
a actores locales y más de 1.000 en-

cuestas a viviendas de la comuna-, y que
será la base para el trabajo que realiza-
rán todos los participantes del ciclo de
talleres de ‘Juntos por Calle Larga’.

«Invitamos a toda la comunidad ca-
llelarguina: adultos, adultos mayores
y miembros del sector productivo, a su-
marse a estos talleres y construir jun-
tos el futuro de Calle Larga. La parti-
cipación de todos los vecinos es clave
para definir proyectos que representen
las necesidades y sueños de quienes
viven aquí», explicó Constanza Fer-
nández, directora del área de Vincula-
ción Territorial de Fundación Luksic.

Por su parte la alcaldesa de Calle
Larga, Dina González, indicó que «es-
tamos muy contentos de impulsar ‘Jun-
tos por Calle Larga’ y que la comuni-
dad esté participando en los talleres,
involucrándose con el bienestar de su
comuna y pensando los proyectos que
quieren para el futuro».

¡SÚMATE A LOS TALLERES!
El pasado jueves 21 de julio comen-

zaron las primeras sesiones de los Ta-
lleres Participativos de ‘Juntos por Ca-
lle Larga’, específicamente, los que re-
unieron a grupos de adultos y adultos
mayores de la comuna. Con innovado-
ras metodologías de trabajo, cada uno
de estos segmentos pudo priorizar las
problemáticas más relevantes para su

territorio en un diálogo ameno y re-
flexivo con sus vecinos.

Viviana González, del grupo
folclórico local ‘Sembradores’ y
una de las participantes del taller,
destacó que en estos encuentros
«podemos plantear soluciones co-
lectivas para resolver problemáti-
cas como el transporte público o la
inseguridad».

Los talleres continúan desde
hoy lunes 25 de julio en la sede de

la Unión Comunal de Juntas de Veci-
nos, ubicada en Calle Larga 2088, has-
ta la primera semana de agosto.

Más información sobre el diagnós-
tico, y las fechas y horarios de los ta-
lleres, se pueden revisar en
www.juntosporcallelarga.cl e inscribir-
se en https://bit.ly/3oiZGhf. Quienes no
puedan asistir, podrán participar me-
diante una encuesta alojada en el sitio
web. Cualquier duda, contactarse a
talleres@juntosporcallelarga.cl.

Esval limpiará más de 29 km de colectores en provincia San Felipe
• La sanitaria dio a conocer su Plan
Invierno a la delegada Presidencial,
reforzando llamado a la comunidad
a dar un buen uso a la red de aguas
servidas, para prevenir
emergencias en este periodo.-

El subgerente zonal
de Esval, Rodrigo Las-
tra, presentó a la dele-
gada presidencial de
San Felipe, Scarlett
Valdés, el trabajo que
está desarrollando la sa-
nitaria como parte de su
Plan Invierno 2022, que
se enmarca en el progra-
ma de Mantenimiento
Preventivo del sistema
de recolección de aguas
servidas para la zona.

«Es una labor que
venimos desarrollando
hace varios meses, con
el objetivo de garanti-
zar la continuidad y ca-
lidad del servicio de re-
colección de las aguas
servidas, junto con pre-
venir eventos generados
por aportes que no co-
rresponden al sistema,
como la incorporación
de aguas lluvias, basu-
ra y otros desechos.
Esta iniciativa forma
parte de nuestro pro-

grama de mantenimien-
to anual, donde abarca-
remos una extensión to-
tal de 320 kilómetros de
colectores en la región,
con una inversión que
supera los $537 millo-
nes», indicó Lastra.

La presentación
contó también con la
presencia del jefe de
Gabinete provincial,
Jaime Rojas, y el en-
cargado de Contingen-
cia y Seguridad, Sebas-
tián Arancibia, instan-
cia en que se detalló el
programa de limpieza
que ejecutará Esval en
la provincia, donde se
abarcarán más de 29 ki-
lómetros de la red de

colectores, con especial
foco en el periodo in-
vernal.

En la ocasión, se rei-
teró el llamado a utili-
zar en forma correcta
los sistemas de evacua-
ción de aguas servidas,
ya que 9 de cada 10 obs-
trucciones o rebases, se
producen por el mal
uso. Además, se recor-
dó la importancia de
realizar una mantención
periódica a las redes in-
teriores y cámaras des-
grasadoras, para preve-
nir la acumulación de
residuos o desechos.

Respecto a lo ante-
rior, la delegada Valdés
destacó la importancia

del trabajo preventivo,
la colaboración entre las
distintas entidades y la
preocupación de los
propios usuarios. «Es
muy importante porque
está ligado al buen vi-
vir de la comunidad, a

tomar conciencia del
cuidado del medioam-
biente y finalmente por-
que repercute en nues-
tras propias vidas. Hay
un trabajo en conjunto
para el que cuentan con
toda nuestra disposi-

ción, ya que trabajando
en alianzas público-pri-
vadas y con la comuni-
dad, podemos lograr
soluciones eficaces
para nuestro Valle del
Aconcagua», finalizó la
delegada.

El subgerente zonal de Esval, Rodrigo Lastra, se reunió con la delegada
presidencial de San Felipe, Scarlett Valdés, el jefe de Gabinete Jaime
Rojas, y el encargado de Contingencia y Seguridad, Sebastián Arancibia.
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En la delegación presidencial regional se llevó a cabo reunión entre autoridades y dirigentes de los APR de la región.

Tras reunión con el presidente Gabriel Boric:

Dirigentes de los APR se reunieron con el Seremi de Obras Públicas
• «Aquí ha habido muchos problemas
de administración, que no han sido
capaces de sacar adelante estos pro-
blemas, porque los recursos son li-
mitados, porque nos ponen una ley
que ni siquiera contamos con dere-
chos propios de agua, eso es lo que
nos ha movido a esta serie de reunio-
nes», indicó presidenta APR Rinco-
nada de Guzmanes de Putaendo.

Dirigentes de los APR de Aconcagua también presentes en el encuentro.

Recordada es la
visita que realizó el
presidente Gabriel
Boric a San Felipe el
pasado jueves 14 de
julio, en donde junto
con reunirse con em-
prendedores y repre-
sentantes de algunos
comités de vivienda,
el mandatario sostu-
vo una reunión con
dirigentes de los APR.
De esta última, se
acordó que éstos rea-
lizarían una nueva
cita con el Seremi de
Obras Públicas y
otras autoridades,
instancia que se llevó
a cabo durante la se-
mana pasada.

Hasta el edificio
de la delegación pre-
sidencial regional lle-
garon diversos diri-
gentes de APR de la
región para abordar
la problemática del
agua en nuestra zona,
sobre todo en parte
interior de la región.

En este sentido,
Yanino Riquelme,
Seremi de Obras Pú-
blicas, señaló que
esta cita «es un en-
cuentro muy intere-
sante para nosotros,
lo estábamos propi-
ciando desde un
tiempo, de poder re-
unirnos con todos los
comités de agua po-
table rural a través
de sus representan-
tes de toda la región.
Principalmente para
avanzar en una
agenda para resol-
ver muchas de sus

inquietudes, la idea
es poder armar una
mesa y resolver sus
quejas».

En este mismo
contexto, Riquelme
precisó que «a nivel
regional tenemos
una cartera de inver-
sión muy grande, del
total de las inversio-
nes en todo Chile, el
50% se hace en nues-
tra región, así que
hay harto que hacer,
harto que mostrar y
harto que conversar.
Estamos hablando de
una cartera de inver-
sión de 39 mil millo-
nes de pesos que van
en directo beneficio
de los APR».

Por su parte Pa-
tricio González,
presidente de la Coo-
perativa Las Cabras
de Santa María, sos-
tuvo que «creo que es
una instancia buena
para los APR y creo
que lo mejor que pue-

de pasarnos es la
asociatividad, en ese
ámbito podemos lo-
grar todo lo que de-
seamos. El gobierno
que está es joven, está
aprendiendo de no-
sotros y está muy dis-
puesto a solucionar
los problemas de los
APR.

«Lo que espera
uno como dirigente
es que las cosas se
cumplan y se hagan,
la idea es que el go-
bierno actúe, eso es-
peramos los APR.
Estamos en deplora-
ble situación. Lo que
espero es que salga
algo, que se constru-
ya algo, no estar
siempre dándonos
vueltas en lo mismo
de siempre, porque
somo los APR con

nuestros mismos re-
cursos los que termi-
namos financiando
todo», agregó el diri-
gente.

Sin embargo, uno
de los desafíos más
importantes que en-
frentan es que las
nuevas generaciones
se interesen por el
trabajo que es ser di-
rigente de un APR.
«Hoy en día la juven-
tud no quiere respon-
sabilidades, en mi
APR no veo gente jo-
ven donde elegimos
de nuevo la directiva,
quedamos los mimos,
nadie quiere asumir
responsabilidades. El
agua no es una juga-
rreta, es vital para la
vida», dijo González.

Finalmente, Sara
Gómez, presidenta

APR Rinconada de
Guzmanes de Putaen-
do, declaró que tras
esta reunión «se sa-
caron algunos com-
promisos que uno
como dirigente siem-
pre espera que se
realicen y vayamos
teniendo soluciones
en el transcurso de
estos años.

«Aquí ha habido
muchos problemas
de administración
que no han sido capa-
ces de sacar adelante
estos problemas, por-
que los recursos son
limitados, porque nos
ponen una ley que ni
siquiera contamos
con derechos propios
de agua, eso es lo que
nos ha movido a esta
serie de reuniones»,
cerró.
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Unen fuerzas para el sábado 06 de agosto:

Vecinos Pob. San Felipe e hinchas de la ‘U’ celebran el Día del Niño

El afiche de la celebración invitando a los niños
a participar de la actividad.

La Junta de Veci-
nos Población San
Felipe se unió con
‘Aconcagua Azul’ para
celebrar el ‘Día del
Niño’ el próximo sá-
bado 06 de agosto, en
la cancha de fútbol de
la Población Parrasía.

Elizabeth Se-
púlveda, presidenta
de la Junta de Vecinos
de la Población San
Felipe, justificó esta
unión y celebración
porque en el sector
hay muchos niños
vulnerables «y nece-
sitamos hacerle algo
bonito a los niños,
por lo tanto nos jun-
tamos, ellos son muy
activos y nosotros
también queremos
cooperarles», dice.

- ¿Hay que ins-
cribirse ya para
celebrar ese día,
hay alguna cuota,

algo que se tenga
que cancelar en
ese sentido?

- Sí, mire niños
sólo hasta doce años,
tienen que inscribirse
conmigo o con la di-
rectiva de Aconcagua
Azul, son $ 2.000
(dos mil pesos) por
niño. Eso tiene dere-
cho a una bolsa muy
grande con dulces,
golosinas, muchos
juegos inflables, en-
tretención, muchas
actividades para los
niños, para que ten-
gan una tarde agrada-
ble, y son dos mil pe-
sos por niño que se
cancela y tienen que
inscribirse. Tienen
que ir con un adulto
responsable.

- ¿La finalidad
de todo esto es ce-
lebrar el día del
niño a bajo costo

precisamente a los
niños?

- Justamente, por-
que es un precio mo-
derado y lo van a pa-
sar muy bien los ni-
ños, se van a entrete-
ner, y los que no pue-
den nosotros los esta-
mos ayudando, o sea
los que no tienen los
dos mil pesos, le esta-
mos ayudando, invi-
tando... es el día del
niño y ellos tienen
que ser felices.

- ¿Esto dónde se
va a llevar acabo o
realizar?

- Esto se realizará
el día 06 de agosto
desde las 12:00 horas,
en la cancha de fútbol
de la Población Parra-
sía.

- Bueno, hacer
la invitación para
todas las personas
que quieran parti-

cipar de este cele-
bración del día del
niño que está or-
ganizadas por us-
tedes y también
por Aconcagua
Azul.

- Justamente, y
bueno no queremos
que sea gente sola-
mente del sector, hay
niños muy vulnera-
bles de otros sectores
también, Juan Pablo,
del Totoral, de todos
lados y si quieren pa-
sar una tarde agrada-
ble y los ‘papitos’ se
suman, bienvenidos
serán. Además va-
mos a tener a la ven-
ta anticuchos, chori-
panes, para los más
grandes.

- Para que pue-
dan divertirse y ju-
gar con los niños
ahí.

- Claro, bebidas,
nada de alcohol.

- Reiterar la in-
vitación y dónde se
pueden inscribir.

- Bueno, quedan
todos invitados para el
día sábado 06 de agos-
to desde las 12:00 ho-
ras, a la cancha de fút-
bol de la Parrasía que
está ubicada en José
de Rojas s/n, inscri-

birse con la presiden-
ta de la Junta de Veci-
nos que soy yo, Eliza-
bet Sepúlveda, o con
Aconcagua Azul.

- ¿Número tele-
fónico?

- Es el 9 4151 1225,
ese es mi número te-
lefónico.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO
Patrón de los casos difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo!
Siervo fiel y amigo de Jesús, con el nombre del traidor que entregó a
nuestro querido Maestro en manos de sus enemigos; ésta ha sido la
causa de que muchos os hayan olvidado, pero la Iglesia os honra e
invoca universalmente como patrón de los casos difíciles y desespera-
dos. Rogad pro mí, que soy tan miserable y haced uso, os ruego, de ese
privilegio especial a vos concedido de socorrer visible y prontamente
cuando casi se ha perdido toda esperanza. Venid en mi ayuda en esta
gran necesidad para que reciba los consuelos y socorros del cielo en
todas mis necesidades, tribulaciones y sufrimientos, particularmente
(haga aquí la súplica que desee obtener, con fe y devoción, y repita esta
oración durante 9 días, prometiendo publicarla en el 8º día y por difícil e
imposible, se le concederá). Y para que bendiga a Dios con vos y con
todos los escogidos por toda la eternidad. Amén
                                                                                                  A.J.
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Hombre con arresto domiciliario por tráfico de drogas fue
detenido nuevamente por el mismo delito en Los Andes

Más de 4 mil dosis de droga incautó personal del OS7 en Los Andes.

• Personal del OS7 de Carabineros in-
cautó más de 4 mil dosis de droga.-

Equipos de la sec-
ción OS7 de Carabi-
neros detuvo a un
hombre por el delito
de tráfico de drogas
en la comuna de Los
Andes. El sujeto,
quien además man-
tiene antecedentes
penales por el delito

de robo, cumplía la
medida cautelar de
arresto domiciliario
total por el mismo
delito.

El capitán Juan
Guzmán ,  jefe del

OS7 de Carabineros
de Aconcagua, deta-
lló que «personal de
esta unidad especia-
lizada, en coordina-
ción con el Ministe-
rio Público de Los
Andes, se logró la
detención de un su-
jeto quien nueva-
mente se estaba de-
dicando al tráfico de
drogas. Este sujeto
operaba en la calle
Eduardo Frei, en la
población René Sch-
neider».

Tras la investiga-
ción del personal po-
licial, se logró estable-
cer que pese a la me-
dida cautelar de
arresto domiciliario
total de este hombre,
seguía traficando dro-

gas desde su casa, por
lo que Carabineros
nuevamente ingresó a
su domicilio incau-
tando además una
gran cantidad de do-
sis de drogas.

«Tras la com-
probación del delito
se gestionó una or-
den judicial de en-
trada al inmueble,
en donde en el regis-
tro se incautaron

más de 4 mil dosis
de pasta base de co-
caína, más dinero
en efectivo», precisó
el capitán Juan Guz-
mán.

El detenido fue
identificado como
M.A.M.R., de 37
años, con anteceden-
tes policiales por robo
y tráfico, y quien ya
había sido detenido el
pasado 3 de julio por

este mismo delito,
permaneciendo con
medida cautelar de
arresto domiciliario
total.

El imputado pasó
a control de deten-
ción en el Juzgado de
Garantía de Los An-
des, y quedó en pri-
sión preventiva du-
rante el periodo esta-
blecido por la justicia
para la investigación.
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Carabineros de Llay Llay:

Detienen a cuatro delincuentes de la Región Metropolitana
sorprendidos cuando trasladaban rejas metálicas robadas

Las herramientas usadas por los delincuentes para perpetrar el delito.

Las rejas cargadas en el camión en el que eran trasladadas hacia la
Región Metropolitana.

Este es el vehículo que usaron los delincuentes para trasladar las rejas
robadas.

Cuatro delincuen-
tes provenientes de la
Región Metropolita-
na fueron detenidos
por Carabineros de la
Subcomisaría de Llay
Llay, tras haber sido
sorprendidos roban-
do malla metálica
usada como cierre
perimetral en una
parcela ubicada en la
ruta 5 Norte de esa
comuna.

La información
de estas detenciones
fue dada a conocer
por el capitán Ma-
nuel Sepúlveda ,
subcomisario, quien
dijo que durante la
mañana de este vier-
nes «personal de la
Subcomisaría de Ca-
rabineros de Llay
Llay se traslada
hasta la ruta 5 Nor-
te, a la altura del ki-
lómetro 65 aproxi-
madamente, pasado
el fundo La Estrella
de la comuna, para
verificar un comuni-
cado a través de la
central de comuni-
caciones, cuatro su-
jetos que previa-
mente habían, a tra-
vés de la fuerza, ha-
bían sacado  la reja
de un cierre perime-
tral en una parcela
particular que se en-
cuentra en el lugar.

Los sujetos al inten-
tar darse a la fuga
fueron fiscalizados
por personal de ser-
vicio, quienes al sor-
prenderlos y consul-
tarles sobre la pro-
cedencia de las espe-
cies no pudieron jus-
tificarlo. Por lo tan-
to se procede a la de-
tención en el lugar
por el delito de robo
en lugar no habita-
do, se recupera la
reja y esta es devuel-
ta inmediatamente
al propietario, pos-
teriormente al hecho
se percata de lo su-
cedido y efectúa la
denuncia correspon-
diente», señala.

El oficial explici-
tó que los delincuen-
tes son de la comuna
de Santiago, «venían
directamente a per-
petrar aquí el delito
a la comuna de Llay
Llay. Porque no era
un cierre común,
eran rejas metálicas
de unas medidas
aproximadas de 2x2
(metros), así es que
gracias al aviso de
las mismas personas
que pasaban por el
lugar se logró dar
ubicación a este ca-
mión, logrando la
fiscalización y de-
tención de todos es-

tos sujetos que te-
nían antecedentes
penales previos, y la
recuperación final-
mente de las espe-
cies, las cuales fue-
ron devueltas a su
propietario».

- En unas foto-
grafías se ve un ve-
hículo y herra-
mientas incauta-
das, ¿qué dice rela-
ción con esto?

- Sí, estas herra-
mientas son las que
los sujetos ocupaban
para perpetrar el de-
lito, para cortar las
rejas, para sacarlas
del lugar donde es-
taban instaladas y
efectuar su traslado.
El vehículo lo ocu-
paban para efectuar
el traslado, lo que
habla finalmente de
una cantidad de su-
jetos que acostum-
braban a realizar
este tipo de delitos
no solamente aquí
en la comuna de
Llay Llay, sino que
otras cercanas al lu-
gar donde fueron
detenidos.

Los cuatro suje-
tos pasaron a con-
trol  de detención
este día viernes en la
mañana para ser
formalizados por
este delito.
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Esta noche en el Municipal:

El Uní Uní buscará volver al triunfo a costa de Santiago Morning

Trasandino vence 2 a1 a Valdivia y sigue a la caza del puntero

Parte del plantel andino celebra uno de los goles sobre los
sureños. (Foto: Jaime Gómez)

Lucas Simón fue determinante en el triunfo del ‘Tra’ sobre
Valdivia. (Foto: Jaime Gómez)

El equipo albirrojo durante una práctica realizada en el estadio Municipal.

Después del traspié su-
frido en el Maule ante
Rangers, Unión San Fe-
lipe centró de lleno su mi-
rada en el juego de esta
noche frente a Santiago
Morning, en un encuen-
tro que ha adquirido mu-
cha importancia a raíz que
los albirrojos están obliga-
dos a hacerse fuertes en
casa para no ceder nada en
la disputa por el segundo
lugar del torneo.

En la previa al cotejo de
esta noche, el entrenador
unionista, Jonathan
Orellana, declaró: «San-
tiago Morning es un equi-
po difícil, pero que le ha
costado encontrar un fun-

cionamiento; será tarea
nuestra evitar que lo en-
cuentren acá; habrá que
ser eficaces en el tema
ofensivo. Creo que si so-
mos simples al momento
de defendernos, no debe-
ríamos tener problemas,
pero todo va de la mano
de la actitud que se ponga
en la cancha».

Las 20:30 será la hora
señalada para el enfren-
tamiento con los ‘Micro-
buseros’, mientras que el
colegiado Miguel Araos
será el encargado de im-
partir justicia en las ac-
ciones que tendrán lugar
en el reducto de la Aveni-
da Maipú.

Un envión triunfador,
que llena de esperanza a su
fanaticada, y por qué no
decirlo, a toda la ciudad y
la Provincia de Los Andes,
está experimentado Tra-
sandino, que de manera si-
lenciosa, pero muy regular,
entró de lleno a batallar por

el esperado y soñado retor-
no a la liga de plata del fút-
bol profesional chileno.

El sábado último el
conjunto andino jugaba
frente a Deportes Valdivia
un partido de seis puntos,
en el que no podía darse el
lujo de fallar ya que actua-

ba de local, precisamente
ante un rival que llegaba
emparejado en puntos a
ese encuentro.

Dio la sensación que
los andinos resolverían rá-
pidamente el plantea-
miento de los sureños,
porque a los 3’ minutos de
iniciada la brega, Do-
uglas Estay abrió el mar-
cador, situación que obli-
gó a los forasteros a ir al
frente, lo que desencadenó
en un duelo muy intenso y
emotivo.

Justo en la media
hora, Guillermo Avello
logró la paridad para los
de Luis Marcoleta.
Afortunadamente los
aconcagüinos lograron
responder de manera casi
inmediata, y para hacerlo
debieron recurrir a la ex-
periencia y artillería pesa-
da del goleador Lucas
Simón, quien en el 36’
batió la resistencia del
portero visitante para po-
ner el 2 a 1 con que con-
cluyó un cotejo que en el
segundo tiempo mantuvo
la misma tónica, pero no

la misma efectividad en
las porterías.

Con este triunfo Tra-
sandino llegó a los 23 pun-
tos, posicionándose en el
segundo lugar de la tabla,
tras San Marcos de Arica
que se quedó entrampado
en los 26, tras caer de ma-

nera muy sorpresiva por 2
a 1 ante Lautaro de Buin.

OTROS
RESULTADOS DE LA
FECHA

Concepción 1 – Iberia
1; Lautaro de Buin 2 – San
Marcos 1;
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AMOR: Tenga cuidado, aún hay personas
que se disfrazan de ovejas para que no
vean que son en realidad lobos. SALUD:
Ponga atención a esas molestias que sien-
te, no se deje estar. DINERO: Las cosas en
su momento van a mejorar. COLOR: Fuc-
sia. NÚMERO: 12.

AMOR: Quien es honesto no debe temer
que alguien le saque algo en cara. SALUD:
Debe invertir algo de tiempo en la diversión
para así desconectarse un poco de lo coti-
diano de su vida. DINERO: No desajuste
sus finanzas personales. COLOR: Ámbar.
NÚMERO: 4.

AMOR: Las cosas lentas terminan siendo
muchas veces lo mejor, así es que tenga
paciencia y deje que todo fluya sin apresu-
rar nada. SALUD: Evite cualquier cuadro de
estrés. DINERO: Todo gasto extra de una u
otra manera termina repercutiendo en su
economía. COLOR: Plomo. NÚMERO: 20.

AMOR: Las apariencias engañan y eso lo
puede llevar a equivocarse demasiado.
SALUD: No se busque más problemas de
salud, con los que tiene es más que sufi-
ciente. DINERO: Trate de programar con
antelación sus quehaceres en el trabajo.
COLOR: Turquesa. NÚMERO: 20.

AMOR: Los comentarios de algunas perso-
nas pueden ser tan filosos como cuchillos,
más vale que tenga cuidado. SALUD: Todo
trasnoche terminará repercutiendo en su
organismo más adelante. DINERO: Evite
irse por el camino fácil para aumentar sus
ingresos. COLOR: Granate. NÚMERO: 1.

AMOR: Hay personas sinceras a su lado
que desean entregarle amor. SALUD: Es
usted quien debe hacer lo posible por ale-
grar más su vida. DINERO: No debe rendir-
se si es que está buscando trabajo, el des-
tino premia a quienes se la juegan. COLOR:
Rosado. NÚMERO: 25.

AMOR: Los celos pueden darle un toque a
su relación, pero también pueden llevar a
un caos. Tenga cuidado y control. SALUD:
Cuide su garganta, recuerde protegerse.
DINERO: Tiene buenas ideas y eso es bue-
no, pero póngalas en práctica. COLOR:
Celeste. NÚMERO: 2.

AMOR: En lugar de sospechar de su pare-
ja es mejor que le pregunte directamente
que está pasando. SALUD:  Debe velar
más por la salud de su familia. DINERO:
Establezca muy bien cuáles serán sus
metas para más adelante. COLOR: Mora-
do. NÚMERO: 10.

AMOR: Si piensa que con poner un escudo
eso evitará que el amor le encuentre, le
aviso que está en un error. SALUD: Jaque-
cas y malestares propios de fin de mes. DI-
NERO: No pierda el tiempo y salga a bus-
car algún trabajo que le permita mejorar su
situación. COLOR: Verde. NÚMERO: 7.

AMOR: Un detalle romántico por muy pe-
queño que sea genera en la pareja una sen-
sación indescriptible en el corazón. SALUD:
Más cuidado con su presión arterial. DINE-
RO: Es momento que se ponga las pilas
para así sacar adelante a su familia. CO-
LOR: Terracota. NÚMERO: 31.

AMOR: Es usted quien debe aclarar sus
sentimientos antes de pedírselo a la perso-
na que está a su lado. SALUD: Puede re-
novar las energías haciendo un cambio de
aire o simplemente saliendo a pasear. DI-
NERO: Es importante la proactividad en lo
profesional. COLOR: Café. NÚMERO: 6.

AMOR: Valorar a quien tenemos a nuestro
lado es un paso fundamental para mostrar
ese cambio en nosotros. SALUD: Si se so-
bre exige puede terminar con serio proble-
ma de salud más adelante. DINERO: Jué-
guesela por poner en práctica cada una de
sus ideas. COLOR: Gris. NÚMERO: 22.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah



1212121212 EL TRABAJO   Lunes 25 de Julio de 2022

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

LUNES 25 DE JULIO 2022

08:00 Novasur Infantil
12:00 Novasur Infantil
14:00 VTV Noticias Medio Día
14:35 Médicos línea de Vida
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Documentales
20:00 Cocktail de tangos
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 En Palco
23:30 Por Amar sin Ley, Teleserie Mexicana
00:00 VTV Noticias Edición Noche
00:45 Música en VTV

Familiares de heridos exigen un responsable:

Acusan negligencia del Hospital Psiquiátrico al dejar ir a paciente
presunto autor de agresión a dos personas en Hogar Génesis

En riesgo vital per-
manece un hombre de
64 años de edad que
junto a otro fueron agre-
didos por un sujeto al
interior del ‘Hogar Gé-
nesis’ ubicado camino a
Putaendo, este viernes a
eso de las seis de la ma-
ñana. Al respecto un fa-
miliar de las víctimas
denuncia y acusa al
Hospital Psiquiátrico de
Putaendo, de negligen-
cia al haber dejado ir a
un paciente (el agresor)
que tiene problemas psi-
quiátricos.

Según la informa-
ción proporcionada por
el comisario de Carabi-
neros, mayor Cristian
Ramírez Galdámez, el
presunto autor de las
agresiones fue detenido.

Sobre los hechos
dijo que Carabineros de
Putaendo fue alertado
por un llamado telefóni-
co y debido a eso “con-
curren a un centro de
rehabilitación que fun-
ciona en forma irregu-
lar en esa comuna, a
raíz que dos personas
habían sido víctimas de
agresión por parte de
un tercero, los tres per-

noctan en ese lugar, en
el cual les había propi-
nado diferentes cortes y
puñaladas con arma
blanca. En este sentido
Carabineros llegó al lu-
gar, detuvo a esta per-
sona por los hechos, se
efectuaron las coordi-
naciones con los orga-
nismos de atención pri-
maria para ser trasla-
dados a centros hospi-
talarios, específicamen-
te las comunas de San
Felipe y Los Andes. Ac-
tualmente una de las
personas afectadas se
encuentra con riesgo
vital, estamos esperan-
do que ojala pueda evo-
lucionar en forma posi-
tiva. En cuanto a la otra
persona habría salido
de riesgo vital. La per-
sona (autor) está dete-
nida por parte de Cara-
bineros, durante la jor-
nada de la tarde (vier-
nes) va a ser puesto a
disposición del Juzgado
de Garantía para au-
diencia de control de
detención”, dice.

El mayor Ramírez
Galdámez destacó el rá-
pido accionar de Cara-
bineros de servicio por

lograr la detención de
esta persona; “también
la rápida respuesta de
personal de atención
primaria para lograr
prestarles los primeros
auxilios a estas perso-
nas afectadas”, dijo.

Cabe destacar que
tras la agresión, el pre-
sunto autor se habría au-
toinferido 15 heridas
con un arma blanca, de-
biendo ser trasladado al
Hospital de Los Andes
donde permanece inter-
nado, hasta el cierre de
esta nota, fuera de ries-
go vital.

HABLA FAMILIAR
DE LAS VÍCTIMAS

Según un video de
Putaendoinforma.com,
una persona que se
identifica como hijo y
hermano de las víctimas
apuñaladas, relata los
hechos y acusa de negli-
gencia al Hospital Psi-
quiátrico de Putaendo
por haber llevado al
Hogar Génesis a una
persona (agresor) que
padecía problemas psi-
quiátricos.

“Hola, buenas no-
ches, más o menos les

voy a contar los hechos
como sucedieron. La
persona que yo le envié
los datos de esa ficha de
egreso del hospital psi-
quiátrico ingresó el 04
de julio por una consul-
ta voluntaria, ya que él
sufría de alucinaciones
auditivas y una depre-
sión severa. Él fue tra-
tado en el hospital psi-
quiátrico de Putaendo y
él pidió su egreso y fue
trasladado desde el
Hospital Psiquiátrico al
Hogar Génesis el día
lunes a las 4 de la tar-
de. Esta persona tenía
problemas de sueño, no
podía dormir, mi her-
mano y mi padre fueron
los que estuvieron con-
viviendo con él en la
pieza y esta persona te-
nía alucinaciones, en la
noche no podía dormir,
no conciliaba el sueño
durante dos días, al ter-
cer día él estuvo en el
hogar y sufrió una cri-
sis, mi papá durmiendo
con una puñalada en el
cuello, la cual lo man-
tiene ahora con riesgo
vital en el Hospital San
Camilo, y a mi herma-
no estuvo a 5 milímetros
de perforarle un pul-
món”.

Continúa señalando
más adelante: “Ahora
cuál es la ayuda que
pido, para visibilizar la
negligencia del Hospi-

tal Psiquiátrico al dejar
libre a una persona con
alucinaciones, con pro-
blemas psiquiátricos
pasados, el cual estuvo
6 años en el Hospital
Psiquiátrico por otro
delito que cometió hace
años atrás, y estas per-
sonas del hospital le
dieron el alta, conocien-
do su estado psiquiátri-
co. La persona tenía
problemas de sueño,
como dice en la ficha
clínica que mandé, y me
gustaría dar a conocer
un poco más de la ne-
gligencia del hospital
psiquiátrico, de una
persona que no podía
conciliar el sueño, y
bueno en la ficha clíni-
ca que yo pude obtener,
ahí se puede ver clara-
mente la patología que
tenía la persona, sus
rasgos psiquiátricos y
toda la información. Me
gustaría que me ayuda-
ran porque pretendo
dar a conocer la negli-
gencia del hospital ya
que esto puede volver a
suceder con algún otro
paciente, y quería bus-
car justicia por mi papá
en estos momentos en
que se encuentra lu-
chando por su vida, con
el riesgo de daño neu-
ronal por la puñalada
en la arteria carótida
que sufrió mientras dor-
mía. Esos fueron bási-

camente los hechos,
tengo pruebas, testigos
de lo que pasó, de mi
papá y mi hermano que
sufrieron el ataque, son
las personas que pue-
den dar testimonios,
que la persona desde
que llegó sufría proble-
mas psiquiátricos, el
cual no sé por qué el
hospital, sin hacerle
ningún tipo de evalua-
ción y aún así, cono-
ciendo que la persona
no podía conciliar el
sueño, aún así lo deja-
ron salir... Eso pido
ayuda, que el caso de mi
papá no quede impune,
porque por lo que me
dijeron la persona no
arriesga cárcel y quere-
mos buscar un respon-
sable porque esa perso-
na no debería estar en
la calle, ya que sus pro-
blemas psiquiátricos
eran bastante graves al
tener una depresión se-
vera y sufrir alucinacio-
nes auditivas, como lo
dice la ficha clínica, era
un peligro para las per-
sonas en la calle. Pido
ayuda y si es que pue-
den dar a conocer mi
caso”, dice.

Al finalizar el rela-
to en el video, pide da-
dores de sangre para su
padre, Juan Carlos He-
rrera, quien está grave
al recibir una puñalada
en la carótida.

Carabineros llegó rápidamente hasta el lugar de los hechos, procediendo
a detener al presunto responsable. (Foto Putaendoinforma.com)


